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4. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN. 
 
4.3. PROPOSICIONES NO DE LEY ANTE EL PLENO. 
 
EXIGIR LA DIMISIÓN O CESE DEL MINISTRO DE INTERIOR POR SU RESPONSABILIDAD ANTE LA CARENCIA DE 
MEDIOS, MATERIALES Y HUMANOS DE LOS AGENTES QUE LUCHAN CONTRA EL NARCOTRÁFICO EN ESPAÑA Y 
OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. [11L/4300-0077] 
 
Escrito inicial. 
 

PRESIDENCIA 
 
La Mesa del Parlamento de Cantabria, en su sesión del día de hoy, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 

177 del Reglamento de la Cámara, ha acordado admitir a trámite ante el Pleno y publicar la proposición no de ley, N.º 
11L/4300-0077, presentada por el Grupo Parlamentario Vox, relativa a exigir la dimisión o cese del Ministro de Interior por 
su responsabilidad ante la carencia de medios, materiales y humanos de los agentes que luchan contra el narcotráfico en 
España y otros extremos. 

 
Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta las catorce horas del día anterior a la sesión en que 

haya de debatirse. 
 
En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publicación, de conformidad con el artículo 102.1 del Reglamento de la 

Cámara. 
 

Santander, 16 de febrero de 2024  
 

LA PRESIDENTA DEL 
PARLAMENTO DE CANTABRIA, 

 
Fdo.: María José González Revuelta. 

 
 
[11L/4300-0077] 
 
"A LA MESA DEL PARLAMENTO DE CANTABRIA 

 
El Grupo Parlamentario Vox, en virtud al presente escrito y de conformidad con lo establecido en el artículo 176 y 

siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente Proposición no de Ley, para su debate y aprobación en su 
caso en el Pleno. 

 
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

 
Dos agentes de la Guardia Civil fueron asesinados y un tercero resultaba gravemente herido, tras ser arrollados por 

una narcolancha en el Puerto de la Albufera de Barbate, en la provincia de Cádiz. Los hechos ocurrían en la tarde-noche del 
viernes 9 de febrero, cuando cuatro narcolanchas comenzaron a esquivar, de forma desafiante, a una pequeña embarcación 
del Instituto Armado. 

 
En relación con estos hechos, el fiscal jefe de Algeciras se ha referido a la escasez de medios imprescindibles para 

que la Guardia Civil pueda igualar fuerzas contra el narcotráfico. Juan Cisneros aporta un dato muy importante sobre la 
desigualdad entre la Guardia Civil y los narcotraficantes: "Cada vez intervienen más armas que hasta ahora no han utilizado. 
También, suscribo lo que decía mi compañera, la fiscal antidroga de Cádiz, en donde las organizaciones tienen 
embarcaciones muy potentes y donde sí se podría hacer un esfuerzo equiparando las fuerzas. Esa desproporción de medios 
marítimos se podría haber equilibrado con el uso de las armas" 

 
El Fiscal pone el dedo en la llaga, cuando dice que "Hemos creado una cultura que presiona a los agentes por utilizar 

las armas porque luego, cuando lo hacen, tienen problemas y quizá deberíamos cambiar esto y proteger más a los policías. 
A lo mejor, esa desproporción de medios marítimos se podría haber equilibrado con el uso de las armas. Por desgracia, no 
fue así".  

 
Por su parte, el alcalde de Barbate también ha hablado sobre la falta de efectivos que tienen en el Estrecho de 

Gibraltar: "Nosotros llevamos reivindicando la necesidad de incrementar los efectivos, tanto humanos como materiales en la 
comandancia de la zona, la patrullera tampoco está, hemos ido retrocediendo en la seguridad del Estado. Hemos aumentado 
la Policía Local, Protección Civil y bomberos, pero lo que no podemos incrementar son las Fuerzas de Seguridad del Estado, 
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porque dependen de Interior. (…) cada vez tenemos menos efectivos. En Zahara está casi cerrada la comandancia y en 
Barbate teníamos casi cuatro patrullas, y ahora para poder estar por el municipio escasamente hay una patrulla". Miguel 
Molina manifestó que "El puerto está totalmente abandonado, están favoreciendo que venga gente de fuera, han hecho un 
exceso de matar a dos guardias civiles y no tienen ningún sentido, vienen de otras localidades buscando refugio en puertos 
que están totalmente sin ningún tipo de protección. (…) Lo que hace falta es que aquí quien tenga las responsabilidades que 
las cumpla, los mayores efectivos que había en Cádiz estaban con Marlaska en el campo de la bahía de Algeciras. Lo lógico 
sería que hubiesen estado aquí cuando se hace este operativo y haber tenido los recursos, mínimo una patrullera y si me 
apuras, un helicóptero para hacer frente a las narcolanchas. (…) ellos saben la escasez de medios que tienen. Parece que, 
desde las altas esferas, no se dan cuenta de la necesidad real, estamos a 20 kilómetros de África, no podemos permitir que 
no tengamos protección". 

 
El comportamiento del Gobierno de España, ante este asesinato, ha sido lamentable, eludiendo sus propias 

responsabilidades. Ninguna fuente oficial de Interior o la Guardia Civil ha explicado las razones por las que no se sigue 
operando con la unidad especial OCON Sur (Organismo de Coordinación Contra el Narcotráfico), un dispositivo especial 
para atajar la pujanza del narcotráfico en el Estrecho, que fue una de las primeras medidas que tomó Fernando Grande 
Marlaska en su Plan Especial para la zona, sin que se haya explicado la desarticulación de esa unidad, que, según interior, 
cosechaba muchos éxitos contra los narcos, a pesar de lo cual fue diluida entre la plantilla del instituto armado. En octubre 
de 2022 dejó de funcionar como unidad cohesionada y bajo un solo mando, y año y medio después, se ha retransmitido la 
fortaleza y el golpe mortal de los narcos. De 135 guardias especializados en la lucha contra este fenómeno criminal en el 
Estrecho, un tercio está ya en otras labores, y algo más de 60 se encuentran diseminados entre las unidades de Policía 
Judicial de las comandancias andaluzas, según recuento de fuentes no oficiales de la Guardia Civil, todo lo cual le reprochan 
al ministro desde los sindicatos policiales hasta los fiscales o los partidos de la oposición. 

 
El ministro de Interior no ha atendido las quejas de las asociaciones de guardias civiles que han pedido su renuncia 

-entre ellas la AUGC, la AEGC y JUCIL-, descartando dimitir. El asesinato de los dos agentes ha puesto de manifiesto, una 
vez más, la inaceptable gestión de Marlaska. 

 
Igualmente reprochable, ha sido la actitud del presidente del Gobierno de la Nación, que, a los veinte minutos de ser 

asesinados los dos guardias civiles, estaba en la Gala de los Goya, en la que ninguna alusión se hizo a la tragedia que se 
acababa de vivir en Barbate y que había causado conmoción en toda España. 

 
La desesperación, la frustración y la impotencia de no haber podido contar con los medios apropiados, están 

afectando gravemente a los miembros del Servicio Marítimo de la Guardia Civil de la Comandancia gaditana, unos agentes 
expertos en navegación y en tratar con los narcos, como los que asesinaron el 9 de febrero a dos de sus compañeros en 
Barbate. Ellos saben lo que es patrullar las aguas hostiles, algunas casi intransitables, y saben lo que es o no posible, 
midiendo los riesgos. 

 
Llevan años pidiendo medios, lanzando reclamaciones de manera oficiosa y oficial, avisando que lo que podía ocurrir 

y de que todo iba a peor. Hace unas semanas un supuesto traficante moría cuando colisionaba contra una de sus patrulleras 
en Sanlúcar. Hace también unos meses un agente era tiroteado en otro alijo. 

 
Pero la realidad es la que han venido denunciando y que sólo tras la tragedia, se ha hecho más público. Según se ha 

venido insistiendo, el Plan Especial tan mencionado por el ministro Marlaska no ha llegado a cubrir todas estas necesidades. 
«¡Acabamos de enterrar a dos compañeros y no tenemos ninguna lancha!», cuentan los agentes, con una frustración 
absoluta por querer hacer su trabajo, pero no poder. 

 
Las embarcaciones con las que sí se puede «hacer algo», están todas inactivas. Las llaman 'el desguace', la lista de 

averías de las patrulleras es la siguiente: 'La Río Águeda' tiene desde el 4 de febrero una de las culatas de motor rota, la 
'Río Irati' no funciona desde diciembre debido a fallos en su sistema de fondeo, la 'Río Ulla' se arregló, pero vuelve a perder 
refrigerante, la 'Río Cedena' de Algeciras tiene un motor auxiliar averiado y la s20 también está rota. Los agentes del Marítimo 
llevan días sin trabajar por falta de patrullas. 

 
A los agentes asesinados se les colocó en una situación imposible. La 'goma' pasó varias veces muy cerca de la 

lancha del GEAS para desestabilizarla y que los agentes cayeran al mar para, ya en el mar, pasarles por encima, acabando 
con su vida. 

 
Ahora, sin barcos no se patrulla. El servicio actualmente está interrumpido y los agentes de esta unidad especializada 

y experta en combatir a las mafias del narcotráfico en el mar no pueden salir porque las embarcaciones con las que cuentan 
están todas averiadas. Algo que no ocurre desde hace décadas. Y no salen... ni para combatir a los narcos, que campan a 
sus anchas, ni para hacer ningún tipo de auxilio humanitario de emergencia que se tuviera que hacer. 

 
Además, aunque el servicio estuviera activo, como denuncian, «es imposible con los efectivos y medios que hay 

poder cubrir todo el litoral de Cádiz». Y, por si fuera poco, las patrulleras que se tienen ya no están acondicionadas, ni 
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preparadas para poder combatir el narcotráfico, cada vez más equipado y también más violento. Así expresan los agentes 
su impotencia: «Los narcos saben que hay pocos medios, que pueden entrar por Sanlúcar o que pueden ir a refugiarse a 
Sancti Petri (en Chiclana), o Barbate, o 'petaquear' por donde quieran, que no podemos llegar... y así y por mucho que digan, 
no podemos luchar». 

 
Por todo ello, el Grupo Parlamentario VOX presenta la siguiente proposición no de Ley: 
 
El Parlamento de Cantabria exige la dimisión o el cese del ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska Gómez, 

por su responsabilidad ante la carencia de medios, materiales y humanos, de los agentes que luchan contra el narcotráfico 
en España. 

 
El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de la Nación a habilitar las partidas presupuestarias necesarias para 

dotar a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, de los medios materiales y humanos necesarios para poder combatir 
el narcotráfico en las costas españolas. 

 
En Santander, a 14 de febrero de 2024. 
 
Fdo.: Leticia Díaz Rodríguez. Portavoz del Grupo Parlamentario Vox." 
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